

Conseil communal de Lausanne

Initiative : Postulat

Titre **Pour un environnement urbain égalitaire, donnons une meilleure visibilité aux femmes illustres lausannoises dans notre espace public.**

Initiantes : Muriel Chenaux Mesnier, Caroline Alvarez Henry, Caroline Devallonné Dinbali et Vincent Brayer

Il y a quelques semaines la ville de Lausanne a publié l'ouvrage « 100 femmes qui ont fait Lausanne ».

Par cette publication, la Municipalité a voulu leur rendre hommage en retraçant leurs parcours et leurs engagements. Elisa Serment, Andrée Antonelli Rouiller, Antoinette Quinche, Christina Cecchini/Mère Sofia, Catherine Kousmine, Erna Hamburger, Alice Rivaz, Anne Cunéo, Jacqueline Veuve, Lucienne Schnegg et 90 autres artistes, scientifiques, militantes, aventurières, politiciennes ou philanthropes ont toutes contribué à travers les époques à construire la ville de Lausanne d'aujourd'hui.

Donner le nom d'une personnalité n'est pas un choix anodin. Les lieux appartenant à l'espace public portent souvent des noms attribués à des personnes avec une large sous-représentation des femmes. De nombreuses femmes ont fait l'histoire et pourtant, elles sont peu nombreuses à avoir laissé leur empreinte dans l'espace public.

Cet ouvrage pourrait inspirer la Municipalité pour valoriser et accroître la visibilité des femmes dans l'espace public notamment en donnant des noms de femmes à des rues, des places, des parcs, des bâtiments scolaires, des salles culturelles, des auditoriums, des arrêts de transports publics et autres lieux de passage sur territoire lausannois.

La ville va être fondamentalement transformée durant les prochaines années avec notamment les projets concernant : les nouveaux quartiers de la Rasude et des Plaines du Loup, le réaménagement Riponne-Tunnel, le Pôle Gare, Beaulieu, des nouveaux bâtiments et annexes scolaires, le changement de certaines lignes de bus, la construction du M3 et la nouvelle cinémathèque.

Quelle belle opportunité de contribuer à la transmission de la mémoire de Lausannoises illustres en nommant avec leurs noms de nouveaux espaces publics de notre ville de demain.

C'est pourquoi nous demandons à la Municipalité :

1. D'envisager la possibilité de mieux valoriser la place des femmes dans l'espace public
2. D'étudier la possibilité de nommer de nouveaux espaces et lieux publics avec des noms emblématiques de femmes

Les postulants et postulantes remercient la Municipalité pour ses réponses.

Pour le groupe socialiste :


Muriel Chenaux Mesnier


Caroline Alvarez Henry


Caroline Devallonné Dinbali


Vincent Brayer

Lausanne, le 22 mars 2021